

2023

PROYECTO AMANECER MEMORIA 2023

PROYECTO AMANECER

ÍNDICE

- **Introducción**
- **Estructura organizativa**
- **Actividades de sensibilización**
- **Entidades con las que hemos colaborado**
- **Proyectos:**
 - 1. Granja caprina, Lamu, Kenia.**
 - 2. Creciendo juntos, Río negro, Perú.**
 - 3. Acompañamiento para la igualdad, Madrid, España.**
 - 4. Bolsa de alimentos, Plataforma Parados, Madrid, España.**



INTRODUCCIÓN

En esta Memoria deseamos dar a conocer a nuestros/as socios/as y colaboradores/as de las actividades llevada a cabo durante 2023, detallando lo más significativo, junto con las realizaciones alcanzadas en los cuatro proyectos que hemos concluido en este año. Ya hemos colaborado con estas contrapartes en años anteriores.

Los socios han continuado en un número muy similar, por lo que los ingresos se han mantenido prácticamente igual que en 2022. No ha habido prácticamente ingresos extraordinarios, por lo que la mayoría de la recaudación proviene de los socios.

A principios de 2023 se han enviado las dos transferencias últimas, con lo que se dieron por finalizados los proyectos aprobados en Asambleas anteriores: el de Acudesbal, Fortalecimiento para el desarrollo social de la infancia y la juventud y el de Progestión, en persona. Acompañamiento para la igualdad.

Este año hemos puesto en marcha un nuevo proyecto con Anidan, en Lamu, Kenia, que ha consistido en la creación de una Granja caprina para reforzar la dieta de los niños y niñas acogidas en la Casa de Lamu, con leche y carne de cabra, alimentos muy estimados localmente y ricos en proteínas y nutrientes básicos. El objetivo es garantizar la autosuficiencia de la granja una vez que se alcance la plena operatividad, cubriendo los costes de mantenimiento y reposición gracias a la venta de los excedentes de producción.

Hemos continuado el proyecto con Selva de sueños en Río Negro (Perú) fortaleciendo la conservación y gestión sostenibles del patrimonio natural y cultural de los territorios indígenas lideradas por mujeres asháninkas del río Ene, como modelo regional de sostenibilidad alimentaria-nutricional y económica de la Reserva de la Biosfera AVIRERI-VRAEM. Las destinatarias del proyecto son más de 25 familias asháninka, con un impacto directo en 16 mujeres y 55 menores, niños y niñas.

También hemos seguido apoyando el proyecto llevado a cabo por Progestión en Madrid, promoviendo Promover la integración de personas migrantes sin hogar o en extrema vulnerabilidad, desde una perspectiva jurídico-administrativa, a través del acompañamiento personalizado.

Y por último seguimos colaborando con la Plataforma de Trabajadores en Paro de Canillejas-San Blas, para paliar en la medida de lo posible la situación, al menos por algún tiempo, con la compra de productos básicos de alimentación, higiene y limpieza para 55 familias, que están viviendo momentos muy difíciles por el desempleo de larga duración y la pandemia que ha llevado a muchas familias con poca o ninguna ayuda económica a vivir por debajo del umbral de la pobreza y, en el peor de los casos, a la pobreza severa.

Esta es una breve síntesis de los proyectos llevados a cabo por Proyecto Amanecer durante el año 2023, con la colaboración inestimable de nuestros socios y socias y de otras personas, que han ayudado de varias maneras, tanto con sus aportaciones económicas, como con su labor altruista o mediante la difusión de nuestros propósitos a través de las redes sociales y distintos medios de comunicación.

Así hemos continuado reforzando, en la medida de nuestras capacidades, la solidaridad entre bastantes personas, tanto en distintos países empobrecidos de nuestro mundo como en España.



ESTRUCTURA ORGANIZATIVA

Conforme a lo aprobado en nuestra Asamblea General de Socios del año 2023, la Junta de Gobierno, conforme a lo estipulado en la Ley Orgánica 1/2002, de 22 de marzo, queda constituida de la siguiente manera:

Presidenta	Gloria Vergés de la Muela
Vicepresidenta	Mari Carmen Anguita Palacios
Tesorerera	Luisa García-Arquimbau Ayuso
Secretaria	Begoña Barroso Nombela
Vocal	Emilio Muñoz Fuentes
Vocal	María Luisa Barroso Nombela

Además de la Junta Directiva, nuestra ONG sigue manteniendo la organización de su estructura que, según se expresa en el artículo 9 de sus Estatutos, se lleva a la práctica mediante diversas Comisiones de trabajo, que actualmente son: Proyectos, Secretaría, Administración y Tesorería.



ACTIVIDADES DE SENSIBILIZACIÓN

La comunicación de las acciones de nuestra Asociación se sigue llevando a cabo mediante nuestro Boletín, siendo así el medio de información más idóneo con nuestros socios, colaboradores y amigos. Se remiten dos veces al año, la casi totalidad por correo electrónico para reducir costes.

Por correo electrónico también se envían otras comunicaciones e informaciones diversas. Se remite así mismo por email el resumen de lo acordado en la Asamblea General de Socios, la memoria anual de actividades anual, campañas de solidaridad, etc.

Seguimos manteniendo un perfil propio de Proyecto Amanecer en Facebook y en Instagram, para dar más difusión y visibilidad a nuestra Asociación.

En la página web se continúa subiendo todo lo que nuestros socios aprueban en la Asamblea General, los proyectos ratificados en la misma, las memorias anuales, las distintas acciones de solidaridad y sensibilización que se han realizado; diversos artículos en torno a la realidad de los pueblos más empobrecidos y de la solidaridad mundial; los boletines que vamos publicando, las presentaciones de las Asambleas... Este trabajo se lleva a cabo para que nuestros socios y socias estén informados sobre nuestras actividades cotidianas y, también, para que cualquier persona que se asome a nuestra web pueda conocer lo que hacemos.



Boletín Informativo



Diciembre 2023

Número 72

ENTIDADES CON LAS QUE HEMOS COLABORADO

- Asociación Vecinal "Amistad" de Canillejas
- Grupo OJAS. Centro Cultural Palomeras
- Anidan
- Plataforma de Trabajadores en Paro San Blas-Canillejas
- Selva de sueños
- Progestión
- Acudesbal



PROYECTOS

1. CREACIÓN DE UNA GRANJA CAPRINA

Zona	Lamu
País	KENIA
Beneficiarios/as	120 niños/as y adolescentes de la caza de acogida
Sector	Alimentación
Contraparte	ANIDAN
Importe	Inicial: 4.862 € (Realización final: 3.890 €)

La solicitud presentada a PROYECTO AMANECER en Enero de este año, contemplaba la compra de 18 cabras hembras y 2 machos, así como la compra de suplementos alimenticios y atención veterinaria para los primeros 6 meses.

La adquisición de los animales estaba supeditada a la construcción del aprisco y su correspondiente infraestructura, cuyos gastos se cubrirían con la ayuda de otro patrocinador y fondos propios.



Una vez finalizada la construcción del aprisco, en septiembre de este año se pudo completar la compra del ganado. A la fecha de redacción de este informe se habían adquirido 18 hembras y 1 macho, y dosis iniciales de alimento y suplementos, ejecutándose el 74% de la inversión inicialmente presupuestada en KS (Chelín Keniano). Se le ha comunicado a Proyecto Amanecer que no tienen que cumplimentar el total del proyecto, ya que hemos recibido otras ayudas de diversos benefactores, quedando el proyecto terminado con 3.890 euros de un total de 4.862 euros.

Sin embargo, no se ha podido adquirir el resto de alimentos y medicación, cuya compra estaba prevista en una entrega posterior, debido a que las últimas lluvias torrenciales en Kenia han anegado carreteras, haciendo imposible el transporte de mercancías.

Se espera que a finales de Enero del 2024 se hayan podido completar las compras pendientes para garantizar la ejecución del resto del proyecto.

Actividades Realizadas

A día de hoy se ha ejecutado el 74% de la inversión prevista en KS, desglosada en las siguientes adquisiciones:

- 18 cabras hembras y 1 chivo de la raza Toggenburg
- Antiparasitarios (Dabrazol, Norotraz) y antibióticos (Adamycin)
- Suplementos lactancia (Dairy Meal), 3 sacos
- Suplementos minerales (Cattle Lamba), 5 Packs.

2. CRECIENDO JUNTOS

Zona	Río Negro
País	PERÚ
Beneficiarios/as	25 familias (16 mujeres y 55 niños/as de forma directa)
Sector	Salud
Contraparte	SELVA DE SUEÑOS
Importe	5.000 €

El proyecto APANKITANTARORI contempla como fin mejorar las condiciones de vida, desarrollando la autosostenibilidad económica y nutricional de las familias de la comunidad de Pitsiquia y puerto Ashaninka en la cuenca del río Ene.



Para alcanzarlo, se ha fortalecido la escasa actividad económica de la zona, impulsando a las mujeres y los jóvenes principalmente, aunque también a los hombres adultos, para que se impliquen en la generación de ingresos con el cultivo, procesado y venta del sachá inchi.

Esta acción ha logrado minimizar a su vez, la reducción de la migración que va dejando cada vez menos poblada, y por tanto menos sostenible en el tiempo, la cuenca del río Ene, en la que, sin embargo, existen recursos naturales suficientes para una vida digna y saludable.

El Sachá Inchi es de origen vegetal con efectos beneficiosos para la salud humana y orientados a la prevención y disminución del colesterol. Además, sus necesidades agrológicas son acordes a las condiciones existentes en la zona donde se desarrolla el proyecto, mejorando la alimentación de las familias, solucionando de esta forma la desnutrición infantil y las enfermedades derivadas de la misma.

Selva de Sueños, en colaboración con la Fundación Ruth Buendía, ha logrado solucionar los problemas citados de las comunidades beneficiarias, mediante la mejora del nivel de competitividad de la cadena productiva del cultivo de Sachá Inchi.

A su vez, la consecución del objetivo específico lleva asociada durante el tiempo de ejecución del proyecto, diversas actividades principalmente de sensibilización y capacitación de la población beneficiaria, entendiéndose que dichas acciones son las que permitirán una ayuda perdurable, adaptada y sostenible en el tiempo.

Formulario de Identificación de proyectos

Este proyecto también ha fortalecido dos de las bases fundamentales para una buena gobernanza territorial en los bosques indígenas:

- Por un lado, la seguridad alimentaria-nutricional y económica para una regeneración resiliente, gradual y sostenible de sus medios de vida en ecosistemas terrestres, a través del desarrollo de capacidades técnicas para mejorar las cadenas de valor de producción agroforestal: manejo, producción, procesamiento, almacenamiento y comercialización de sachá inchi.

- También, la acción colectiva de herramientas y mecanismos de diseño e implementación de políticas públicas a través de la participación y consulta a las mujeres Asháninkas del río Ene sobre el Proceso de creación de valor del sacha inchi. Todos los objetivos propuestos, en el momento de presentar este proyecto a la asociación Proyecto Amanecer, se han cumplido al 100%.



3. ACOMPAÑAMIENTO PARA LA IGUALDAD

Zona	Madrid
País	ESPAÑA
Beneficiarios/as	30 personas
Sector	Integración personas migrantes
Contraparte	Asociación Progestión
Importe	5.000 €

Durante estos doce meses de la ejecución del proyecto se han citado, a través de email, a un total de personas 17 personas derivadas por los/las profesionales de referencia.

De estas 17 personas han acudido 15 a cita presencial donde se les ha dado atención jurídica a todas y teniendo en cuenta sus necesidades, se les han podido dar otras atenciones tales como acompañamiento, seguimiento *on line* de sus expedientes, realización de escritos etc.

Junto a la atención personalizada se orienta y aconseja jurídicamente de un total de 4 dudas remitidas por email al correo electrónico de enpersona@progestion.org así como diferentes cuestiones por vía telefónica.

Cada persona que acude al servicio de asesoría jurídica se da de alta en nuestro sistema informático con un número de socio/a y previa solicitud de autorización de registro, almacenamiento y mantenimiento de datos personales.

En la primera atención jurídica se otorga la información más relevante a través de la detección de la demanda concreta y determinación y análisis de la situación personal y familiar. Orientación y asesoría según demanda detectada, información sobre recursos y prestaciones existentes. También se procede, en su caso, a la derivación a los distintos recursos de la entidad o a otros externos.

Todas las personas que acudieron a las citas propuestas por las abogadas fueron atendidas y orientadas en la demanda jurídica planteada.

En las siguientes atenciones, de forma individualizada y teniendo en cuenta las circunstancias jurídicas del caso, se realizan todas o algunas de las posibles actuaciones:

- Atención y acompañamiento individualizado para llevar a cabo el correspondiente procedimiento administrativo: Las abogadas que atienden a las personas que acuden al servicio llevan un seguimiento de los casos en coordinación con los/las profesionales de referencia: necesidades de aportes de documentación, contestación a requerimientos, control de plazos legales etc.
- Seguimiento de los casos en las diferentes Oficinas de Extranjería o a través de los medios *on line* disponibles.



El seguimiento se realiza a través de los distintos modos de atención que pone la oficina de extranjería para los y las migrantes: solicitud de cita a través del email así como seguimiento de sus expedientes en la web de administraciones públicas.

- Elaboración de escritos legales (respuesta a requerimientos, recursos de reposición o de alzada...).

Durante el año 2023 se han elaborado un total de 8 escritos para regularización de situación administrativa.

Además, se ha presentado a través de certificado electrónico solicitud de reconocimiento de derecho a asistencia sanitaria.

Conviene reseñar la petición por parte de los/las profesionales de referencia de apoyo en las gestiones y trámites para la asistencia sanitaria, así como para la presentación de solicitudes y recursos de este tema.

- Derivación a otros recursos más específicos por el perfil de la persona atendida.

Durante este año se han contestado vía telefónica y vía correo electrónico varias dudas jurídicas enviadas por los/las profesionales de referencia. Las más demandadas han sido sobre la nueva forma de procedimiento administrativo de arraigo para la formación.



4. BOLSA SOLIDARIA DE ALIMENTOS

Zona	Madrid
País	ESPAÑA
Beneficiarios/as	55 familias
Sector	Alimentario
Contraparte	Plataforma de Trabajadores en Paro de San Blas-Canillejas
Importe	3.003,25 €

La Plataforma de Trabajadoras/es en Paro, es una asociación sin ánimo de lucro cuyo único interés consiste en colaborar, apoyar y mejorar los intereses generales de los vecinos y vecinas que están en una situación de precariedad en los barrios de San Blas y Canillejas.

Consideramos que la población tiene que estar atendida por las Instituciones, asegurando lo más básico como es la comida, la vivienda, la educación y la sanidad... Es un derecho y no siempre se aplica de una forma equitativa para todos/as. Este colectivo trabaja en la línea del reconocimiento de los derechos y sin distinciones por una vida digna.

Llevamos varios años autogestionando una despensa solidaria en el distrito. Los perfiles de las familias que reciben los artículos de esta despensa son personas con pocos ingresos o ninguno, que están desempleadas, con ingresos de IMV, RMI, trabajos precarios, jubilaciones no contributivas y sobre todo familias monomarentales.

Los criterios de reparto consisten en, la bolsa básica de alimentos para todas las familias y se incrementa con productos destinados a los niñ@s dependiendo de cuantos sean de familia (galletas, cacao, leche especial...) o leche lactante, potitos, papillas, dodotis...

Uno de ellos es por no poder estar empadronado/a en el distrito, a pesar de estar viviendo desde hace años en nuestros diferentes barrios o, en el mejor de los casos, perciben alguna pequeña ayuda inestable, que no les llega para cubrir lo más básico, con las consecuencias de precariedad en la vivienda, alimentación, salud, educación... No olvidemos que, dentro de esta población, están los más vulnerables: los niños/as y personas mayores.

El objetivo de este proyecto ha consistido en paliar, en la medida de lo posible por la situación actual, al menos por algún tiempo, con la compra de productos básicos de alimentación, higiene y limpieza para 55 familias, que están viviendo momentos muy difíciles, pues viven por debajo del umbral de la pobreza y, en el peor de los casos, en la pobreza severa.

Dadas las circunstancias de precios y necesidades en la despensa solidaria hemos tenido que adaptar la compra de productos para hacer un reparto equitativo para las familias. Y este objetivo se ha cumplido:

- Comprando los productos básicos de alimentos, higiene y limpieza, necesarios para las bolsas solidarias, tanto infantiles como de adultos.
- Organizando y preparando las Bolsas Solidarias con las familias y los voluntarios.
- Realizando el reparto a personas individuales o familias, dando las bolsas infantiles a las que tuvieran niños y/o niñas.



